

Balle au centre pour les Vert'libéraux

Les invitées

Dominique-Ella Christin et Claire Richard

Députées
Vert'libérales



primes maladie ou la baisse des coûts des structures d'accueil des enfants (cantines scolaires, crèches). Cela les positionne à droite. Ils soutiennent une économie sobre en carbone et en ressources, alliant la création de richesses à la préservation de l'environnement, ou les mesures protégeant nos emplois face au dumping écologique et social. Cela les positionne à gauche.

«Ce sont les valeurs libérales et progressistes des Vert'libéraux qui déterminent leur orientation centriste»

Les Vert'libéraux favorisent une politique migratoire humaine mais rigoureuse, ce qui les positionne à droite. Ils sont attachés à l'égalité des chances, que ce soit par l'éducation ou les mesures antidiscriminatoires. Sur le plan socioculturel, ils sont progressistes par opposition aux idéologies conservatrices, défendant par exemple le mariage pour tous, ce qui les positionne à gauche.

On l'aura compris, les valeurs libérales, humanistes et progressistes des Vert'libéraux les poussent à s'engager en faveur de politiques en accord avec ces convictions, qu'elles soient considérées de droite ou de gauche. C'est pourquoi, au parlement vaudois, les députés Vert'libéraux se positionnent, selon les thèmes débattus, soit avec leurs alliés de droite, PLR et UDC, soit avec la gauche. Par contre, lors d'une élection à la majoritaire entre la grande famille de gauche ou celle de droite, ces convictions pousseront les Vert'libéraux à privilégier la droite.

On reproche parfois aux Vert'libéraux d'être à la fois de gauche et de droite, voire fluctuants, comme s'ils manquaient de convictions fortes. C'est ne pas saisir que ce sont précisément leurs valeurs libérales sur le plan économique et progressiste du point de vue sociétal qui déterminent cette orientation centriste. L'analyse du positionnement des partis (*Le Temps*, décembre 2017), qui classe les votes des élus fédéraux sur un axe gauche-droite, le démontre. Les partis situés au centre de cet axe, Vert'libéraux et PDC, se démarquent très clairement des Verts et des socialistes, très proches l'un de l'autre et positionnés à l'extrême gauche, ainsi que de l'UDC, placé à l'extrême droite, et du PLR, situé au centre droit.

Les votes en faveur d'une politique économique libérale par opposition à ceux visant à un État social fort et à plus d'égalité sont catalogués de droite. Les votes en faveur d'un progressisme sociétal par comparaison aux idées plus conservatrices, mais aussi les démarches environnementales ambitieuses sont catalogués de gauche. Ainsi, un parlementaire votant systématiquement à droite se situera à l'extrême droite de l'axe alors que celui votant autant à droite qu'à gauche se situera au centre.

Les Vert'libéraux sont attachés à une économie libérale, ouverte au monde et responsable. Ils défendent une politique fiscale ne pénalisant pas la classe moyenne, comme la défiscalisation des